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ВВЕЕРРХХООВВННАА  РРААДДАА  УУККРРААЇЇННИИ  УУ  ДДЗЗЕЕРРККААЛЛІІ  ЗЗММІІ::  

ВЕРХОВНА РАДА УКРАЇНИ 

ІНФОРМАЦІЙНЕ УПРАВЛІННЯ 
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Друковані видання 

Якщо не станеться надзвичайних подій, парламент працюватиме у звичному 

режимі  
"Голос України" 

Учорашня погоджувальна рада керівників фракцій відбувалася в кабінеті Голови 
Верховної Ради у закритому режимі. Перший заступник голови фракції «Батьківшина» Сергій 
Соболєв з цього приводу пояснив, що та інформація, яка надходить щохвилини, не дозволяє 
робити її відкритою для преси. «Країна мусить ухвалювати рішення, виходячи з інформації 
українських розвідувальних служб та розвідувальних служб країн-партнерів — гарантів 
територіальної цілісності України, а також на основі закритої інформації Міністерства оборони 
та інших служб, котрі безпосередньо реагують на всі події, які відбуваються в Україні чи 
довкола неї», — сказав народний депутат. 

Коментуючи рішення погоджувальної ради, С. Соболєв зазначив, що попри плани та 
затверджений перелік питань, які буде винесено на розгляд парламенту у вівторок, все 
залежатиме від того, як розвиватиметься ситуація. «Усім цілковито зрозуміло, що країна, яка 
знаходиться в стані війни, зобов’язана досить оперативно ухвалювати рішення. Тому на 
сьогодні парламент працює в режимі, який дає змогу скликати сесію у будь-який момент. Тож 
хоч у вівторок початок сесії заплановано на 10-ту годину, проте в разі будь-яких 
непередбачуваних подій її може бути скликано у будь-який час», — сказав С. Соболєв. 

Парламентарій також звернув увагу на те, що вчора зранку торги на московській біржі 
було закрито після того, як акції «Газпрому» впали на 12 відсотків. «Зрозуміло, що напад 
Російської Федерації на територію суверенної держави та окупація Криму, яка нині 
відбувається, не могли пройти для російських фінансових ринків без наслідків», — сказав 
парламентарій та додав, що це тільки початок, якщо Путін, отримавши ці сигнали, 
продовжуватиме агресивну політику стосовно української держави. 

С. Соболєв також наголосив, що оскільки майже вся міжнародна спільнота зайняла 
єдину позицію стосовно російської агресії проти України, то «всі сподівання на те, що 
європейська та світова спільнота будуть мовчки спостерігати за тим, що відбувається на частині 
території України, не виправдала сподівання російського керівництва». 

Виходячи з цього, дії українського парламенту мають бути адекватними тим подіям, які 
відбуваються на вулицях та у світовій спільноті. «Саме тому ми ухвалили рішення, що кожне 
питання порядку денного повинно бути питанням, що допомагає вирішувати, а не 
поглиблювати кризу», — повідомив народний депутат. А це означає, що будь-яке питання, яке 
стосується соціального чи економічного напрямків, не може бути розглянуте в парламенті без 
погодження з Кабінетом Міністрів. Цим питанням займатиметься експертна група, яку буде 
утворено з представників парламенту, в тому числі й опозиційних, та уряду. 

Також представники всіх фракцій дали згоду на створення робочої групи парламентаріїв 
України, яка негайно виїде до Російської Федерації для консультацій з депутатами Державної 
думи та Ради Федерації. 

На погоджувальні раді також прийнято рішення стосовно прискорення роботи з 
доукомплектування складу Конституційного Суду України. «Фактично на сьогодні п’ять 
вакансій дають можливість зривати засідання Конституційного Суду в разі відсутності 
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декількох його членів, тому ухвалено рішення негайно підготувати кадрові пропозиції фракцій, 
щоб суд мав можливість безперервно ухвалювати рішення», — сказав С. Соболєв. 

Також ухвалено рішення про утворення консультативної ради, яка аналізуватиме 
законопроекти, внесені вже під час нинішньої сесії та які насамперед стосуються врегулювання 
нинішнього конфлікту, котрий загрожує перерости у війну. 

Керівник фракції ВО «Свобода» Олег Тягнибок наголосив на тому, що всі народні 
депутати отримали вказівку не залишати столицю, щоб за потреби можна було негайно 
ухвалити важливі рішення. «Російські війська продовжують інтервенцію проти України. 
Українські війська поводяться мужньо та не піддаються на провокації, яких очікує Москва, але 
парламент мусить бути готовий оперативно зібратися, щоб підтримати рішення, які може 
ухвалити Рада національної безпеки і оборони», — сказав він. 

Отже, якщо за ніч нічого надзвичайного не трапиться, то у вівторок буде звичне сесійне 
засідання. Зокрема, планується розглянути питання ратифікації угоди з Євросоюзом, яка 
передбачає виділення Україні 610 мільйонів євро. 

О. Тягнибок також повідомив, що усі фракції отримали завдання делегувати своїх людей 
до складу створюваної конституційної комісії. 

Ще одне рішення погоджувальної ради стосується створення робочої групи для 
напрацювання нового мовного законопроекту. «Буде залучено всі зацікавлені сторони, оскільки 
для України дуже важливо, щоб цей законопроект підтримали всі парламентські фракції та щоб 
зняти усі російські спекуляції стосовно мовної ситуації в Україні», — наголосив лідер 
«Свободи». 

Він припустив, що у вівторок парламент може продовжити роботу з позбавлення пільг 
чиновників та повернутися до розгляду питання про відновлення процедури судочинства в 
країні, оскільки впродовж останнього часу надійшла велика кількість заяв від суддів, які хочуть 
залишити свої посади чи вийти на пенсію. 

Під час брифінгу в парламенті міністр енергетики та вугільної промисловості України 
Юрій Продан заявив, що Росія планує відключити Крим від єдиної енергетичної системи 
України. За його словами, Росія намагається створити автономну енергетичну систему на 
півострові, що може призвести до техногенних катастроф і до «повного погашення 
електроенергії в Автономній Республіці Крим». Оскільки нині автономія споживає близько 
1000 мегават електроенергії, а власні потужності становлять близько 150—200 мегават. Веде 
цю «підривну» роботу в Криму заступник міністра енергетики Російської Федерації. 

Крім того, відбулися спроби силового захоплення «Чорноморнафтогазу», сказав міністр 
та попередив російську владу про відповідальність за втручання у справи суверенної держави. 
Ю. Продан також поінформував, що нині в українських підземних сховищах розміщено 9,2 
мільярда кубометрів газу. 

http://www.golos.com.ua/Article.aspx?id=321719 

Повестка на все случаи  

Ольга Куришко, "КоммерсантЪ" (Украина) 

Заседание согласительного совета лидеров депутатских фракций и глав парламентских 
комитетов проходило вчера в закрытом режиме в кабинете Председателя Верховной Рады, и. о. 
Президента Александра Турчинова и длилось около двух часов. "Меры предосторожности 
вызваны ситуацией в Украине в целом и в Крыму. Лидерам фракций предоставляется 
информация от Совета национальной безопасности и обороны",— позже объяснил 
журналистам заместитель главы фракции "Батькивщина" Сергей Соболев. 

Впрочем, держать в секрете план работы парламента народные депутаты не стали. Глава 
фракции "Свобода" Олег Тягныбок сообщил, что Верховная рада перестроила свою работу в 
связи с появлением в Крыму российских солдат. По его словам, "военную интервенцию" РФ 
постоянно отслеживает Совет национальной безопасности и обороны, и в случае если ситуация 
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обострится, народные депутаты "готовы собраться в любой момент и поддержать решения 
СНБО". 

Как выяснилось, на заседании лидеры фракций разработали несколько вариантов 
повестки дня. Олег Тягныбок рассказал, что если ситуация не осложнится, народные депутаты 
на этой неделе ратифицируют меморандум о предоставлении Европейским союзом 
макрофинансовой помощи Украине в размере 610 млн евро. 

Верховная Рада планирует также закончить кадровые перестановки в Конституционном 
суде, создать временную специальную комиссию, которая займется внесением изменений в 
Конституцию, принять закон о лишении льгот чиновников и судей, а также проголосовать за 
назначение и увольнение судей. Для урегулирования ситуации в Крыму народные депутаты во 
вторник планируют создать рабочую группу, которая от имени Верховной рады будет вести 
переговоры с депутатами госдумы РФ. "По такому плану мы будем работать, но ситуация 
постоянно меняется",— посетовал Тягныбок. 

По словам Сергея Соболева, сегодня в Верховной раде будет создана переговорная 
группа из числа народных депутатов, избранных в мажоритарных округах Крыма, которые 
вылетят в АРК и "начнут переговоры с теми властями, которые признает Киев", для того чтобы 
стабилизировать ситуацию на полуострове. 

Вместе с тем в Верховной Раде еще вчера начали готовиться к возможному обострению 
ситуации в Крыму. Олег Тягныбок не исключил, что в случае прямой военной агрессии России 
могут быть денонсированы "харьковские соглашения". 

Напомним, договор о продлении на 25 лет срока пребывания Черноморского флота РФ 
на территории Украины президент Украины Виктор Янукович и президент России Дмитрий 
Медведев подписали 21 апреля 2010 года в Харькове. Документ был ратифицирован Верховной 
Радой 27 апреля того же года. Соглашение предусматривает, что за продление аренды военно-
морской базы России в Крыму Украина получает скидку на российский газ в размере $100 за 
тыс. кубометров. "Юридическая часть сейчас уже готовится. Другое дело, что это вопрос 
политического характера. Как только будет необходимость в принятии этого решения, оно 
сразу будет принято,— заявил Тягныбок, добавив: — Сначала такое решение должно пройти 
через СНБО". 

В оппозиции пока не определились со своей позицией по этому вопросу. "Совет фракции 
Партии регионов запланирован на утро вторника, так что за всю фракцию расписываться не 
могу, но в отношениях с Россией я бы не делала резких движений, а денонсация "харьковских 
соглашений",— это резкое движение",— заявила заместитель главы фракции Партии регионов 
Елена Бондаренко. По ее словам, на этой пленарной неделе фракция должна поднять вопрос о 
безопасности граждан. "Я не вижу ни одного уголовного дела на экстремистов! Арсений 
Яценюк говорил, что каждый, кто будет ходить с оружием — преступник. Кого власть уже 
арестовала? Эти вопросы надо задать МВД",— подчеркнула депутат. 

http://www.kommersant.ua/doc/2422001 

Камикадзе или реваншисты?  

Ярема Городчук,"Деловая столица"  

Внезапно доставшаяся "Батьківшине", "Свободе" и "УДАРу" власть открыла 
абсолютную неготовность бывших оппозиционеров к управлению государством. Оказалось, что 
за четыре года, на протяжении которых "оранжевые" критиковали "регионалов" за 
непрофессионализм, демократическое трио даже не удосужилось расписать между собой роли 
на случай победы над оппонентами. 

В итоге новое правительство пришлось формировать впопыхах, поэтому оно и пестрит 
кадровыми неожиданностями, от которых можно ждать чего угодно. Ключевые же 
министерские портфели достались соратникам освободившейся Юлии Тимошенко, уже 
заявившей о своих президентских амбициях. 
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Избирательные планы лидера "Батьківщини" повышают и без того огромные риски 
провала работы нового правительства. Предотвратить катастрофу способны лишь адекватные 
действия команды Яценюка и оперативная помощь Запада. 

Команда серого кардинала 

Ключевой особенностью формирования нового Кабинета Министров стало активное 
влияние Юлии Тимошенко на процесс подбора кадров. Лидеру "бело-сердечных" хватило 
четырех дней на свободе, чтобы всецело и полностью взять прошедший правительственный 
кастинг под свой контроль. 

В итоге можно констатировать, что примерно половина представителей высшей 
исполнительной власти Украины так или иначе связаны с Юлией Владимировной. А значит, 
именно она будет определять политику правительства в ближайшее время. Поговаривают, что 
все претенденты на министерские портфели перед назначением прошли личное собеседование с 
Тимошенко. 

Собственно, первым и главным ее кадром в Кабмине народного доверия стал премьер 
Арсений Яценюк. В этом случае не может быть никаких иллюзий: несмотря на то что политик 
возглавляет партию "бело-сердечных", с выходом из тюрьмы Юлии Тимошенко он становится 
не только вторым номером в "Батьківщине", но и полностью зависимым от ее воли. 

Во-первых, потому что его личный рейтинг за время революционных событий снизился 
почти вдвое — до 9%, что практически ставит крест на его президентских амбициях. Во-
вторых, потому что только Тимошенко в случае победы на грядущих выборах главы 
государства может гарантировать ему сохранение должности премьера. 

Кроме премьерских полномочий в активе у Юлии Тимошенко руководящий пост в 
Министерстве внутренних дел, который занял давний соратник лидера "бело-сердечных" Арсен 
Аваков. То, что на этого кадра Тимошенко может положиться на все 100%, подтверждает его 
печальный политический опыт последних лет. 

Аваков перешел в лагерь "Батьківщини" в апреле 2010 г., то есть именно тогда, когда 
после поражения на президентских выборах ставшая оппозиционной партия только начинала 
ощущать давление власти "регионалов". 

Политик сохранил верность команде Юлии Владимировны даже после того, как в 2012 г. 
стал фигурантом уголовного дела по факту превышения власти (в бытность харьковским 
губернатором 2005–2010 гг.) и вынужден был бежать из страны, чтобы не попасть под арест. За 
это родная партия вознаградила его на минувших парламентских выборах, включив в 
проходную часть избирательного списка. 

Еще два кадра в новом правительстве, преданных лично Тимошенко, — министр 
социальной политики Людмила Денисова (занимавшая эту должность в 2007–2010 гг.) и глава 
Минтопэнерго Юрий Продан (возглавлял министерство в 2007–2010 гг.). 

Хотя, как поговаривают, в топливно-энергетическом опыте Продана была 
заинтересована не только Юлия Владимировна, но и совладелец бизнес-группы "Приват" Игорь 
Коломойский, с которым у нового старого министра якобы давно налажены хорошие рабочие 
связи. 

Если добавить к этому правительственному активу пост председателя Верховной Рады, 
который занял самый преданный Тимошенко соратник Александр Турчинов, одновременно 
исполняющий обязанности главы государства, то можно смело утверждать, что из узника номер 
один Юлия Владимировна в одночасье превратилась в самую влиятельную фигуру в 
отечественной политике. 

Дружба в службу 

Кроме уже перечисленных должностей, лидер "бело-сердечных" может смело записать в 
свой актив и те министерские портфели, которые распределялись в новом правительстве по 
квоте Арсения Яценюка. В первую очередь это касается двух земляков новоиспеченного главы 
Кабинета Министров Павла Петренко и Максима Бурбака. Петренко, которого называют 
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другом молодости Яценюка (учились в университете на одном потоке), досталось 
Министерство юстиции, а с ним и доступ ко всем реестрам и базам данных. 

Бурбак, также входящий в круг близких друзей премьера, возглавил Министерство 
инфраструктуры. Оба до назначения в Кабмин работали депутатами и не имеют опыта в 
государственном управлении, поэтому их профессиональные качества сейчас оценивать 
сложно. Но, учитывая их дружескую связь с Яценюком, можно констатировать, что в случае с 
назначениями Петренко и Бурбака мы вновь имеем дело с "кумовством". Против чего, в 
частности, и выступал Майдан. 

К группе "кумовства" можно смело причислить и еще двух кадров премьера. Это глава 
финансового ведомства правительства Александр Шлапак, с которым Арсения Яценюка 
связывает тесное сотрудничество в прошлом — сначала в НБУ, потом в Секретариате 
Президента, и бывший советник Арсения Петровича Остап Семерак, ставший министром 
Кабинета Министров. Именно через Семерака будет проходить вся документация 
правительства. 

Единственным, кого в правительственной квоте Яценюка можно назвать относительно 
независимым управленцем, является новоиспеченный глава Минэкономики Павел Шеремета. В 
отечественной экспертной среде его называют принципиальным человеком, не склонным к 
грязным закулисным интригам. 

Кроме того, как поговаривают, уже бывшего руководителя Киевской бизнес-школы 
Шеремету могли рекомендовать в правительство западные партнеры новой власти, в частности 
посольство США. 

"Свободная" власть 

На фоне столь масштабного набора портфелей, которые будет контролировать Юлия 
Тимошенко, кадровые достижения союзников "бело-сердечных" из "УДАРа" и "Свободы" 
выглядят не столь внушительно. Впрочем, например, для партии Олега Тягнибока и 
доставшиеся ей должности можно считать немалым достижением. 

В целом это целых четыре портфеля высшей чиновничьей пробы. Чего только стоит 
кресло Генпрокурора, доставшееся "свободовцу" Олегу Махницкому, вся прокурорская карьера 
которого до этого длилась лишь три года и ограничилась должностью рядового следователя в 
прокуратуре Львовской области. 

Получив такие контролирующие возможности, соратники Олега Тягнибока, в частности, 
могут в кратчайшие сроки разобраться с несколькими делами о злоупотреблении властью, 
открытыми еще "регионалами" против местных чиновников от "Свободы" в западных областях 
Украины. После чего мы, вероятно, услышим о масштабах злоупотреблений уже, собственно, 
"регионалов", которым теперь придется идти на поклон к идеологическим оппонентам, чтобы 
избежать уголовной ответственности. 

В правительстве партия Тягнибока получила три кресла — гуманитарного вице-
премьера (Александр Сыч), а также министров экологии и аграрной политики (Андрей Мохник 
и Игорь Швайка соответственно). И если Сыч, скорее всего, рискует стать в команде Арсения 
Яценюка свадебным генералом, поскольку вице-премьер осуществляет лишь общий надзор за 
профильными министерствами, то Мохник и Швайка смогут развернуться. Ведь в их 
компетенции среди прочего будет определение квот на экспорт сельхозпродукции и добычу 
полезных ископаемых. 

Хотя оба новых министра не имеют не только профильного опыта работы, но и 
соответствующего образования. Андрей Мохник, в частности, имеет диплом инженера и 
юриста, а Игорь Швайка освоил лишь профессию юриста. 

Время непопулярных реформ 

Но все эти портфели не будут иметь никакого значения, если новое руководство страны 
в кратчайшие сроки не привлечет необходимую для спасения отечественной экономики 
финансовую помощь из-за рубежа. Благо на этом направлении Украина уже получила ряд 
положительных сигналов и от Евросоюза, и от США, и от международных финансовых 
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институтов. В частности, это оперативное признание легитимности новой власти Вашингтоном 
и Брюсселем, а также обещания посодействовать в возобновлении кредитной линии МВФ. 

Но, судя по всему, Запад еще не готов оказать комплексную поддержку нашему 
государству, поскольку пока не разработана системная программа реформ и обязательств, под 
которые, собственно, команда Арсения Яценюка и сможет привлечь необходимые 
заимствования. Поэтому в ближайшее время речь может идти лишь о небольшой оперативной 
финансовой подпитке ради удержания украинской экономики на плаву в размере $1 млрд, уже 
обещанных Киеву руководством США. 

О том, что Запад сегодня готов помочь Украине, как никогда, свидетельствует один 
очень важный факт. На минувшей неделе Европарламент принял резолюцию, в которой 
впервые признал право нашего государства претендовать в будущем на членство в ЕС. Это тот 
"пряник", который должен стимулировать новое руководство страны к разработке и быстрому 
внедрению важных экономических реформ. 

Главное, чтобы в этом процессе команда Арсения Яценюка четко определилась с ролью, 
которую она сыграет в столь сложный для Украины период: роль камикадзе, жертвующих 
своим политическим будущим ради спасения страны, или роль реваншистов, готовых мстить 
"регионалам" за все гонения и вернуть потерянное за четыре года оппозиционной деятельности. 
Это станет понятно по тому, какие первоочередные решения примет Кабинет Министров в 
ближайшие дни. 

Впрочем, особого выбора в этом случае у Арсения Яценюка нет. Чтобы получить кредит 
МВФ, а по самым скромным расчетам, для стабилизации ситуации в стране необходимо не 
менее $15 млрд, правительство должно в кратчайшие сроки предпринять ряд важных мер. 

Во-первых, внести правки в государственный бюджет на 2014 г. и уменьшить его 
расходную часть за счет пересмотра целого ряда социальных программ, а также ликвидации 
льгот и субсидий. 

Во-вторых, для возобновления сотрудничества с МВФ придется повысить тарифы на газ 
для населения примерно на 50% (на протяжении ближайших пяти лет). В-третьих, обеспечить 
стабильность банковской системы. Все эти задачи значатся как первоочередные в новой 
программе правительства. 

Почему "УДАР" не пошел в Кабмин 

Партия Виталия Кличко вообще отказалась от своего партийного представительства в 
новом составе Кабинета Министров. Такое решение команда боксера приняла после того, как 
Юлия Тимошенко заявила о намерении участвовать в президентской кампании, а 
следовательно, составить в избирательной гонке конкуренцию Кличко. 

Виталий Владимирович принял это как личный вызов, и следует признать, что поступил 
довольно рассудительно. Ведь, дистанцировавшись от новой власти, "УДАР" может в итоге 
только выиграть. 

Во-первых, потому что так партия избежит попадания в тень вновь набирающей 
политический вес Юлии Тимошенко. Во-вторых, политсила Виталия Кличко сохранит то, 
благодаря чему ее рейтинг демонстрировал стремительный рост — условный статус третьей 
силы, незапятнанной властью. 

В условиях, когда большинство избирателей разочаровались и в "сине-белых", и в 
"свободовцах", и в "бело-сердечных", это может обеспечить Кличко победу в грядущей 
президентской гонке. А в перспективе и на внеочередных парламентских выборах, вероятность 
проведения которых уже в этом году с каждым днем становится все выше. 

Тем не менее полностью устраняться от праздника раздела должностей "УДАР" не стал. 
И хотя формально в новой власти нет ни одного человека с удостоверением члена этой партии, 
нескольких назначенных управленцев все же связывают с командой Виталия Кличко. 

Это, в частности, министр обороны Игорь Тенюх, которому, учитывая начало Россией 
военной аннексии Крыма, в ближайшее время придется несладко, и новоиспеченный 
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руководитель СБУ Валентин Наливайченко. Также в актив "УДАРа" записывают и главу 
внешнеполитического ведомства Андрея Дещицу. 

Похожую к партии Виталия Кличко позицию занял при формировании правительства 
еще один влиятельный игрок — Петр Порошенко. Сам политик изначально отказался 
участвовать в разделе должностей, также сделав ставку на президентскую кампанию, к участию 
в которой лучше подойти в статусе пусть и условного, но все же оппозиционера. 

Как и Кличко, Петр Алексеевич воспользовался возможностью посадить своих людей в 
комфортные кресла. Пока что их только два — первый вице-премьер Виталий Ярема, 
ответственный за силовой блок, и вице-премьер Владимир Гройсман, который займется 
региональным развитием, а также будет курировать сферу ЖКХ. 

Сколько Яценюку быть премьером 

На прошлой неделе парламент избрал нового премьера и утвердил новый состав 
Кабинета Министров. Узнав о его персоналиях, одни возмутились тем, что "Майдан слили", 
другие – что кабминовская команда будет представлять интересы лишь части, а не всей страны. 
Словом, с анонсированным ранее правительством "народного доверия" вышла заминка. 

Впрочем, события в Украине развиваются столь стремительно, что кадровый вопрос 
команды Арсения Яценюка отошел на второй план. Сейчас стало важным другое: на плечи 
именно этих чиновников и именно этого состава парламента возложена неимоверная ноша и 
решение сверхзадач, которые не доводилось решать ни одному из составов их 
предшественников. Задача номер один — сохранение мира и целостности нашей страны. 

От того, насколько успешно будет выполнено это задание, зависит и то, понадобится ли 
искать решение следующих задач. А они для нынешнего правительства будут вызовом не 
меньшим, чем сохранение мира. Новый Кабинет Министров должен в кратчайшие сроки 
предложить эффективную программу экономических реформ, которые, во-первых, будут 
восприняты западными кредиторами. 

А точнее, убедят их в том, что Украина останется платежеспособным заемщиком. Во-
вторых, позволят быстро вывести страну из преддефолтного состояния. 

То, что предложенные меры окажутся тяжелой ношей для населения, уже очевидно: 
стране, наконец, придется начать жить по средствам. Собственно, большинство граждан 
морально готовы к политике затягивания поясов. Главное, что нужно учитывать власти сейчас – 
обострившееся у граждан чувство справедливости. А это значит, что урезание расходов должно 
начаться, в первую очередь, с чиновников высшего эшелона. 

Правоохранительные органы просто обязаны жестко пресекать любые проявления 
коррупции, не взирая на чины и регалии, не говоря уже о скорейшем расследовании всех 
уголовных дел против верхушки свергнутой власти. В противном случае нынешнее 
правительство рискует не усидеть на Грушевского даже отведенный ему срок до президентских 
выборов. А страна будет снова ввергнута в революцию. 

http://www.depo.ua/ru/delovaja-stolica/2014_ds/mart_2014ds/9-667/118883.htm 

Антикризисный визит  
Маргарита Ормоцадзе,  Инна Коваль, Журнал «Форбс» (Украина) 

Сегодня в Украине начала работу миссия Международного валютного фонда. 
Представители бизнес-кругов встречают миссионеров с оптимизмом и уверенностью, что по 
итогам мониторингового визита Украине будет предоставлена новая кредитная линия, которая 
повысит доверие к стране со стороны внешних инвесторов. 

Накануне директор-распорядитель МВФ Кристин Лагард заявила, что не видит поводов 
для паники, и что утверждения о необходимости в получении срочной помощи Украиной 
нуждаются в подтверждении. Именно этим, прежде всего, займутся эксперты Фонда. 
«Заявление о сомнениях в предоставлении быстрой помощи Украине больше адресовалось не 
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миру, а именно Украине. Оно направлено на подавление панических настроений», – считает 
экс-заместитель главы правления НБУ Сергей Яременко. 

Первый заместитель главы Национального института стратегических исследований 
Ярослав Жалило объясняет, что в первую очередь миссия МВФ проверит состояние украинской 
экономики за последние месяцы. «Миссии МВФ прежде всего необходимо оценить социальную 
потребность, срочность предоставления средств и способность к реализации тех или иных 
требований, – говорит Жалило. – На основании этого сформулировать, сколько и в каком 
режиме выделять средств. А главное, на каких условиях». 

Также с 4 по 14 марта миссия будет проводить обсуждение политики реформ, 
направленных на реанимацию украинской экономики. Возглавит команду мониторинговой 
миссии Николай Георгиев. Господин Георгиев окончил университет штата Мэриленд. Он был 
заместителем министра финансов Болгарии в начале 2000-х, возглавлял миссию МВФ в 
Молдове. 

Сегодня ситуация выглядит так, что основные ожидания украинского бизнеса связаны с 
успешными переговорами с миссией МВФ. «Состояние экономики критическое, 
преддефолтное, так же, как оценивают его рейтинговые агентства. Если чиновники заговорят 
процесс, наступит точка невозврата. Сегодня нужны финансовые средства, чтобы 
реанимировать экономику, – считает основатель холдинга UkrLandFarming Олег Бахматюк. – 
Если завтра будет продолжение военных действий, это будет существенным приближением, и 
уже никакие $10-15 млрд не повлияют на экономические процессы. Надо спешить, и, я считаю, 
что это даже может пригасить ту военную агрессию, которую мы сейчас наблюдаем». 

Украинское правительство ожидает, что Фонд предоставит стране новую кредитную 
линию в размере не менее $15 млрд. Эту сумму от МВФ анонсировало еще предыдущее 
правительство во главе с Николаем Азаровым. Напомним, что прошлая программа stand-by 
МВФ завершилась в начале 2013 года. Среди причин остановки финансирования – 
политически-социальные вопросы. МВФ настаивал на изменении тарифов на газ для населения, 
но консенсус с властью достигнут не был. 

После этого власти пытались договориться с МВФ о предоставлении новой кредитной 
линии. Так, в апреле 2013 года в Украине работала очередная миссия Фонда.  Тогдашний глава 
миссии Кристофер Джарвис заявлял: «Основными элементами новой программы должны стать 
меры, направленные на сокращение фискального дефицита и дефицита счета текущих 
операций, реформирование банковского и энергетического секторов с целью создания в 
Украине условий для устойчивого экономического роста и создания новых рабочих мест». 

В октябре 2013 года Украину посетила новая миссия от Фонда. Тогда команду экспертов 
также возглавлял Николай Георгиев. Критике подвергся целый ряд экономических практик 
тогдашнего правительства. «Ограниченная гибкость обменного курса, большой дефицит 
бюджета и значительные квазифискальные потери в энергетическом секторе обусловили 
существенный дефицит счета текущих операций и постоянную потерю валютных резервов», – 
говорил Николай Георгиев. В том числе МВФ рекомендовал провести независимый аудит 
банков. 

Пока что список требований МВФ остался прежним, и в том числе касается сокращения 
дефицита бюджета, введения плавающего курса для банковской системы, изменения тарифной 
политики. «Да, не все из этих реформ являются популярными. Важным является сокращение 
дефицита бюджета, сокращение точек возникновения коррупции – реальная распродажа 
госмонополий, реальное сокращение государственных служащих, уменьшение социальных 
выплат. Создание условий для работы малого и среднего бизнеса, который завтра даст 
поступления в бюджет», – считает собственник Дельта Банка Николай Лагун. 

Основные чаяния бизнеса сегодня в том числе связаны с успешным решением миссии 
МВФ по предоставлению Украине кредита. Сергей Яременко напоминает, что сегодня 
экономика оказалась в очень тяжелом положении. «Рынок России, на который шла наша 
технологичная продукция, под огромным вопросом. Таможня стоит. Экономические, 
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экспортные и доходные вещи, цепочка налоговых поступлений страдает», – перечисляет 
Яременко. 

В правительстве уже заявили, что в ближайшее время рассчитывают получить от МВФ 
первый транш объемом около $3 млрд. Всего Украина оценивает собственную потребность в 
финансовых средствах на уровне $15 млрд. 

«Уже ясно, что крупных сумм кредитов, которые одноразово выделяются, не будет. 
Опыт 2008 года показывает, что нельзя давать странам, особенно бедным, большие суммы. Они 
от радости забывают, что нужно вообще работать, и считают, что уже все заработали», – 
объясняет экономист Владимир Лановой. 

Также премьер-министр Арсений Яценюк пообещал, что Украина выполнит все 
требования Фонда. 

С чем связаны ваши ожидания от визита миссии МВФ? 

Собственник Дельта Банка Николай Лагун 

Мои основные ожидания от визита миссии МВФ и подписания договора с МВФ связаны 
с началом реформ и предоставлением нам кредита. Это кардинально изменит как отношение к 
нам со стороны инвесторов, так и отношение к риску по работе с Украиной. 

Украина вступает в переговоры с МВФ с большим дефицитом бюджета, минусовым 
ВВП, падением производства и проблемой со сбором доходов. Но если брать реальный ВВП, 
соотношение долга к ВВП и возможность привлечь новые деньги – $30-40 млрд. Это не такая 
большая сумма для украинской экономики с учетом того позитива, который есть. У нас новый 
Кабмин, который готов проводить реформы. Европейский Союз и международные финансовые 
организации готовы оказывать помощь стране, финансировать кардинальные реформы. 

С одной стороны, Украина не может не проводить реформы. С другой – МВФ не может 
не дать стране кредит с учетом сложившейся геополитической ситуации с Россией. 

Положительное влияние от работы с МВФ прежде всего ощутят финансовый сектор, 
банки и сфера услуг. 

Экономист Эрик Найман 

Команда МВФ должна будет помочь украинскому правительству сформировать 
основные показатели государственного бюджета на 2014-2015 годы. Их необходимо 
формировать на основании реалистичных макропрогнозов, и с минимальным дефицитом 
бюджета. Речь пойдет об урезании расходов и корректировке доходной части. 

Сомнения МВФ в отношении необходимости срочной финансовой помощи Украине 
могли быть связаны с цифрами, озвученными украинским правительством. Например, власть 
уже говорила о помощи в размере $35 млрд. Поэтому МВФ охлаждает ожидания и «возвращает 
на землю». 

Я думаю, что выполнить все уже озвученные требования МВФ вполне реально. Все их 
требования очень разумны и не нанесут вреда экономике, учитывая состояние, в котором 
находится Украина. Однако считать эти требования перестройкой экономики нельзя. По сути, 
это закрытие дыр экономики – но не реформы. Украине нужно преодолеть кризис доверия и 
кризис ликвидности. Поэтому кредит МВФ будет направлен в первую очередь на 
восстановление доверия к Украине как к заемщику. 

Экономист Владимир Лановой 

С точки зрения конкурентоспособности на внешних рынках мы стремимся к нулю. Те 
сырьевые продукты, которые мы выпускаем, освоили и страны третьего мира. И мы уже не 
можем с ними конкурировать. Я думаю, что миссия МВФ не будет требовать таких глубоких 
реформ, в которых нуждается наша экономика. Они всегда смотрят на неразвитые страны 
снисходительно и ограничиваются количественными рекомендациями. 

Кредиты МВФ, с точки зрения насыщения финансами наших рынков, это естественная 
предпосылка для того, чтобы в страну пошли инвестиции и начался рост отечественного 
производства. Кроме того, я считаю, что в данном случае помощь МВФ пойдет на конкретные 
международные платежи по обслуживанию внешнего долга. 
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Основатель холдинга UkrLandFarming Олег Бахматюк 

Миссию МВФ приветствую, и ожидаю, что они быстро предоставят кредит Украине. 
Надо быстро делать какие-то финансовые вливания, потому что через месяц это может быть 
уже неактуально. Украина стала заложником политической и экономической ситуации, поэтому 
страна требует срочной финансовой помощи. В первую очередь, этот шаг будет иметь 
политический характер: мир увидит, что украинская экономика остановила падение и готова 
двигаться дальше. 

Финансовая система  – это «кровеносная система» любой нормальной страны. Помочь 
ей может НБУ, а затем – подтолкнуть саму систему для стимулирования экономики. Иначе 
никакая экономика не сможет работать, никакие программы не смогут воплощаться в жизнь на 
этой территории. Поэтому НБУ вместе с Минфином должны исполнять функции стимуляции, а 
не просто функции затыкания финансовых дыр. Надо спасти организм и запустить 
«кровеносную систему». Иначе процессы будут необратимы, и это будет большая проблема. 
Мы сейчас видим и обесценивание гривны, и закрытие всех кредитных лимитов, и сужение 
финансового рынка. Он и так был небольшой, но сейчас и внутренний рынок, и внешний 
полностью закрыты.  

Первый заместитель главы Национального института стратегических 

исследований Ярослав Жалило 

Если Украина получит первый транш, можно ожидать, что будет более предсказуемой и 
стабильной реакция на валютном рынке. И, думаю, что будет более предсказуемой реакция с 
госбюджетом. Особенно, когда правительство будет проводить секвестр госбюджета, то будет 
понятно, что проплачивать, а что – не проплачивать. На данном этапе возникает вопрос: а 
хватит ли денег на текущие расчеты? Но это рамочные условия. 

Реакция реального сектора зависит от того, насколько бизнес будет готов к деятельности 
в данных условиях. Должны быть гарантии частной собственности, гарантии физической 
безопасности, стабильность финансовой системы, банковского сектора, денежно-кредитной 
системы, инфляционной составляющей. Все это по частям будет формировать тот климат, в 
котором будет развиваться деятельность реального сектора. Я не говорю, что сейчас все 
остановилось, как принято говорить, но думаю, что замедление экономики по итогам февраля 
будет существенным. 

http://forbes.ua/business/1366557-antikrizisnyj-vizit 

На свободе с чистой совестью  

"КоммерсантЪ" (Украина) 

Исполняющий обязанности Президента, Председатель Верховной Рады Александр 
Турчинов вчера подписал закон N 839-VII "О реабилитации лиц во исполнение решений 
Европейского суда по правам человека". Закон реабилитирует лиц, осужденных в период с 1 
февраля 2010 по 1 марта 2014 года за совершение преступлений, предусмотренных ст. 191 
("присвоение, растрата имущества или завладение им путем злоупотребления служебным 
положением, повлекшее тяжелые последствия"), ст. 364 ("злоупотребление властью или 
служебным положением"), ст. 365 ("превышение власти или служебных полномочий") и ст. 367 
("служебная халатность") Уголовного кодекса. "Реабилитации подлежат те лица, по жалобам 
которых против Украины Европейский суд по правам человека установил нарушение ст. 18 
Конвенции о защите прав человека и основных свобод. Лица, на которых распространяется 
действие этого закона, считаются реабилитированными и автоматически восстановленными во 
всех правах с момента вступления в силу настоящего закона",— говорится в ст. 3 и 4 закона. 

В указанный в законе срок были осуждены или открыты уголовные производства в 
отношении и.о. первого заместителя министра обороны Валерия Иващенко, экс-министра 
экономики в правительстве Юлии Тимошенко Богдана Данилишина, бывшего главы 
Государственной таможенной службы Анатолия Макаренко, бывшего первого заместителя 
председателя правления НАК "Нафтогаз Украины" Игоря Диденко, бывшего первого 
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заместителя министра юстиции Евгения Корнийчука. "Действие закона касается тех лиц, в 
отношении которых были возбуждены политически мотивированные дела",— объяснил один из 
авторов закона Владимир Арьев ("Батькивщина"). Впрочем, решение ЕСПЧ вынесено пока 
только в отношении экс-министра внутренних дел Юрия Луценко и экс-премьера Юлии 
Тимошенко. 

Восстановление всех прав позволяет Юлии Тимошенко и Юрию Луценко полноценно 
вернуться в большую политику. Вчера лидер гражданской инициативы "Третья украинская 
республика" сообщил, что не исключает своего участия в возможных досрочных парламентских 
выборах. "Я не планирую баллотироваться в президенты — это я заявляю с точностью 99%. Я 
выступаю за проведение досрочных парламентских выборов в кратчайшие сроки. Уверен, что 
общество требует полной перезагрузки всех ветвей власти, чтобы возобновить доверие. 
Участие моей команды в досрочных парламентских выборах будет связано с тем, пойдут ли 
политические партии на полное обновление,— заявил Луценко.— Если нынешние партии не 
откажутся от вождизма и не осознают, что в стране произошла революция среднего класса — я 
не исключаю, что буду формировать свою политическую силу. "Третья украинская республика" 
не является той силой, на платформе которой можно формировать политическую партию — это 
объединение экспертов и интеллектуалов, которые работали над идеями нашей революции". 

Тем временем Юлия Тимошенко намерена принять участие в выборах главы 
государства. "В марте обязательно состоится съезд партии "Батькивщина". Я уверен, что на нем 
делегаты поддержат кандидатуру госпожи Тимошенко на пост президента Украины, других 
альтернатив, по моему мнению, нет",— заявил народный депутат Владимир Бондаренко 
("Батькивщина"). 

В случае если это произойдет, госпожа Тимошенко вступит в борьбу за президентское 
кресло с лидером партии УДАР Виталием Кличко. "Я связался с Юлией Тимошенко, и она 
высказала свое мнение, что хочет баллотироваться и принять участие в президентской 
кампании 25 мая. Я не вижу в этом ничего плохого, но очень странно будет выглядеть, если 
наши силы будут конкурировать. Надеюсь, что если эта конкуренция будет, то — честной, 
прозрачной и по европейским современным принципам",— сказал журналистам господин 
Кличко. 

Директор Института глобальных стратегий Вадим Карасев подчеркнул, что у нынешней 
оппозиции — Партии регионов и Компартии — также нет единого кандидата. "Я прогнозирую, 
что отсутствие единого кандидата от оппозиции будет играть на руку основным фаворитам 
президентской кампании — Виталию Кличко и Юлии Тимошенко. Их кандидатуры создадут 
серьезную конкуренцию оппозиции в восточных и южных регионах страны",— заявил "Ъ" 
господин Карасев. Он также не исключил, что в формировании новой политической силы 
вместе с Юрием Луценко примет участие и народный депутат Петр Порошенко 
(внефракционный): "На досрочных выборах в парламент их политическая сила может 
претендовать на 10-14% голосов избирателей". 

http://www.kommersant.ua/doc/2422194 

Чтобы достичь результативного голосования, депутатов пришлось выгонять из 
столовой  

«Киевская правда» 

Текущая неделя Верховной Рады должна была проходить в работе в округах. Однако 
депутаты по понятным причинам приняли решение работать в сессионном режиме. Поскольку 
все важные кадровые решения были приняты накануне, в пятницу, 28-го, парламентарии 
«подчищал» мелкие «завалы». 

Так, в частности, они распрощались с собственными привилегиями. По крайней мере со 
значительной их частью. За закон, которым отменено низкую льгот, было отдано 301 голос. 
Этот закон отменил выплату зарплаты тем депутатам, прекративших исполнение полномочий в 
течение года (до сих эту преференцию безжалостно эксплуатировали нардепы еще в VI-V 
созывов, не говоря уже о недавнем VI). Отменены также выплату ежегодной помощи на 
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оздоровление (в размере двойной месячной заработной платы), летние должностные оклады 
при выходе на пенсию, бесплатное обеспечение путевками, государственное страхование за 
счет средств из госбюджета. Ликвидирован и право на дармовое пользование всеми видами 
общественного транспорта, установлен лимит средств на проезд. Не видать нардепам и жилья 
за счет государства. Максимум, который позволяет новый закон, — это выдача 
лимитированных средств съемное отеля (причем эта норма касается тех парламентариев, 
которые живут дальше, чем в 30 км от Киева). Список тех, кто будет настаивать на получении 
«гостиничных» денег, печатать газета «Голос Украины». 

Единственный вопрос, который осталось открытым, касается пенсионного обеспечения 
нардепов. А все потому, что, как выразился автор закона, «УДАРивець» Виктор Пинзеник, 
«специальный режим пенсионного обеспечения должны не только народные депутаты, а более 
десяти категорий граждан Украины». Действующей сейчас остается и депутатская 
неприкосновенность. 

Одновременно голосование за закон стало основанием для некоего конфликта между 
фракциями «УДАР» и «Свобода». Депутаты из партии Виталия Кличко проталкивали проект о 
лишении льгот только нардепов (и успешно), тогда как «тягныбоковцы» заявляли о 
необходимости опустить с небес на землю и Президента, прокуроров, судей. 

Также в минувшую пятницу Верховная Рада выразила недоверие Национальному совету 
по вопросам телевидения и радиовещания. Проект постановления поддержали 242 депутата, 
при этом фракция Компартии не дала ни одного голоса. Решение удалось принять со второй 
попытки, поскольку сначала на кнопки «за» нажал лишь 221 нардеп. Негодуя, Андрей Пышный 
с «Родины» призвал председательствующего «закрыть к чертовой матери стол», чтобы 
парламентарии вернулись в сессионный зал. 

Голос или совести, или полного желудка возобладал, и нардепы прислушивались к 
аргументам своего коллеги Николая Княжицкого («Батькивщина»), который обвинил Нацсовет 
в поощрении монополистов и уничтожении около 150 местных и региональных компаний. А 
руководитель парламентского Комитета по вопросам свободы слова Николай Томенко 
поблагодарил бывшего главу Нацсовета Владимир Манжосов, который с пониманием отнесся к 
ситуации и написал заявление об увольнении по собственному желанию. Его примеру 
последовали также Николай Фартушный и Лариса Мудрак. При этом Ирина Геращенко 
(«УДАР») формулировала задачи для Генпрокуратуры: проверить деятельность этого состава 
Нацсовета на предмет коррупционности. Она также высказалась за то, чтобы президентская 
квота Нацсовета была назначена после президентских выборов. В этом ее поддержал Томенко. 

http://kpravda.com/chtoby-dostich-rezultativnogo-golosovaniya-deputatov-prishlos-vygonyat-
iz-stolovoj/ 

Інтернет-ЗМІ 

Рада создала комиссию по подготовке нового "языкового закона"  

Політ.ua 

Верховная Рада Украины создала временную специальную комиссию по подготовке 
законопроекта о развитии и применении языков в Украине, сообщает "Интерфакс-Украина". 

Соответствующее постановление проголосовали 275 нардепов из 341 
зарегистрировавшихся в зале. 

Главой комиссии парламент утвердил вице-спикера Руслана Кошулинского. 

Как сообщалось ранее, отмена закона Колесниченко-Кивалова "Об основах языковой 
государственной политики", предоставлявшего право использовать региональные языки, 
спровоцировало обострение внутриполитического кризиса в стране. Противники новой власти 
обвинили ее в дискриминации русскоязычного населения Украины.  

http://www.polit.ua/news/2014/03/04/language.html 
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Нестор Шуфрич призвал нардепов "не кричать вокруг конфликта в Крыму"  

Delo.ua 

В Крыму произошла встреча депутатов Партии регионов с руководством АРК. Первая 
встреча прошла в пятницу, рассказал народный депутат Нестор Шуфрич. "По согласованию со 
спикером Рады Турчиновым туда вылетели депутаты фракции Партии регионов, встретились с 
руководством республики Крым, предварительно договорились о создании межпарламентской 
рабочей группы относительно изменений в Конституцию Крыма", — рассказал Шуфрич. 

Также нардеп сообщил, что вчера (3 марта) прошла встреча спикера крымского 
парламента Владимира Константинова с депутатами верховной рады Украины, избранных в 
мажоритарных округах Крыма. "Продолжаются консультации, просто не нужно кричать, а тихо 
делать работу", — заявил нардеп. 

При этом Шуфрич указал, что вопрос расширения прав автономии, который 
предлагается вынести на референдум, возник не сейчас — в Крыму поднимали его еще 10 лет 
назад. "Просто мы не слышали крымчан и сейчас мы должны сделать все, чтобы учесть их 
пожелания", — заявил Шуфрич. 

Шуфрич также прокомментировал текущую ситуацию с присутствием российских 
военных в Крыму. "Расположение российских войск в Крыму полностью соответствует 
Конституции, в которой четко предусмотрены условия пребывания Черноморского Флота. В 
договоре предусмотрен контингент, который может располагаться в Крыму", — считает он. 

На вопрос о том, что Россия нарушила договор, после того как российские военные 
покинули свои места дислокации Шуфрич ответил: "Я думаю, что все вопросы должны 
урегулироваться дипломатическим путем. Должна быть дана юридическая и дипломатическая 
оценка передислокации российских войск. Не думаю, что сейчас какие либо голословные 
обвинения будут способствовать решению конфликта. Я считаю, что сейчас все должны 
воздержаться от резких заявлений и вернуться к переговорам по урегулированию конфликта. 
Мы можем кричать, провоцировать, но сейчас нам нужно решить вопрос, а не кричать вокруг 
него", — подытожил Шуфрич. 

Относительно легитимности власти Шуфрич заявил, что де-факто он не видит 
Януковича Президентом Украины, но де-юре есть вопросы относительно устранения его с 
поста президента. 

Как сообщалось, нардепы обсуждают возможность денонсирования Харьковских 
соглашений о продлении пребывания Черноморского флота России в Украине до 2042 года. 

http://finzah.com.ua/39/news13154 

Кто хочет отнять обеды у детей-чернобыльцев?  

Обозреватель 

Питание детей, пострадавших от чернобыльской катастрофы, всегда было в центре 
внимания общественности и прессы. И это неудивительно, ведь всего в Украине около 250 
тысяч детей-чернобыльцев, которым государство гарантирует возможность бесплатно питаться 
в школах и детских садах. На эти цели ежегодно из бюджета выделяется порядка 500 млн 
гривен, которые в результате тендеров распределяются между компаниями, осуществляющими 
кормление детей. 

Конечно, среди этих фирм есть бездушные дельцы, которые кормят детей чем попало, 
лишь бы положить в карман как можно большую прибыль. В СМИ регулярно появляется 
информация о том, что в отдельных школах детей кормят некачественными продуктами, по 
завышенной стоимости, не соблюдая физиологические нормы питания, предусмотренные 
Минздравом. Вина за это в первую очередь лежит на недобросовестных подрядчиках, которые 
за счет такой "экономии" зарабатывали колоссальные деньги. 

Но в большинстве школ и детских садов – а это 1274 учебных учреждения в 12 областях 
Украины – все-таки обеспечивается нормальное питание детей, которое соответствует всем 
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нормам. Вернее, соответствовало…  Потому что на сегодняшний день совершенно непонятно, 
кто будет обеспечивать обедами детей-чернобыльцев, и будет ли такое питание вообще. 

Дело в том, что Министерство социальной политики, которое занимается отбором фирм, 
поставляющих продукты питания в учебные учреждения, до сих пор не огласило результаты 
тендера, который состоялся уже пару недель назад. По состоянию на сегодня никто не знает, 
какие компании будут выполнять одну из самых важных социальных задач государства – 
обеспечивать питанием детей, которые пострадали от одной из страшнейших катастроф в 
истории человечества. 

Конечно, сейчас можно кивать на смену власти, в том числе в Минсоцполитике. Но ведь 
смена министра вовсе не означает, что автоматически уходят все министерские чиновники, 
ответственные за проведение тендера. И если они хотят показать себя хорошими 
исполнителями – то просто обязаны огласить результаты тендера на поставку продуктов 
питания для детей-чернобыльцев. 

В нынешнем году с кормлением детей, пострадавших от аварии на ЧАЭС, вообще 
происходят странные вещи. Сначала тендер вовсе не был объявлен из-за того, что не был 
принят государственный бюджет. В середине января бюджет приняли, но тендер был проведен 
только недавно, и результатов его до сих пор нет. Более того, в министерстве сейчас активно 
разрабатывают идею, что нужно отказаться от гарантированных государством бесплатных 
обедов детям-чернобыльцам и заменить их денежными компенсациями родителям. 

Сторонники такой идеи говорят, что это поможет снизить нагрузку на государственный 
бюджет. Действительно, при первом рассмотрении это выйдет немного дешевле, чем 
обеспечивать детей-чернобыльцев питанием. Школьный обед в среднем стоит 10-11 гривен, а 
компенсация планируется в районе 9 гривен. Если умножить разницу на количество детей, то 
сумма получается довольно солидная. 

Вот только никто при этом не рассматривает то обстоятельство, что для обеспечения 
питанием школьников и дошкольников работают целые отрасли и масса людей. По статистике, 
на то, чтобы 250 тыс. детей обеспечивались бесплатными государственными обедами, работает 
еще порядка 30 тыс. человек. Это и производство продуктов питания, и транспорт, и многие 
другие смежные отрасли. Если заменить детские обеды денежной компенсацией – в отдельных 
регионах, особенно тех, которые пострадали от радиационного загрязнения, сильно упадет 
производство продуктов питания, а все эти люди в одночасье лишатся работы. Кроме того, 
государство недосчитается больших денег в виде неуплаченных налогов с их зарплат, налога на 
прибыль и т.д. Так что и экономия от отмены бесплатных обедов и замены их компенсацией 
получается весьма сомнительная. 

Сегодня бесплатное государственное питание получают дети-чернобыльцы в 12 
областях Украины. И если Киевская область, где таких детей проживает всего около четверти 
от их общего количества, ввиду близости к столице еще может считаться относительно 
благополучной, то в остальных 11 регионах, пострадавших от аварии на ЧАЭС, экономическая 
ситуация является критической. Найти работу там крайне сложно, и можно только представить, 
какой социальный взрыв там может произойти, если разом потеряют работу все те люди, 
которые обеспечивают производство, реализацию и доставку продуктов питания в школы и 
детские сады для детей-чернобыльцев. 

Забывают чиновники и о том, что денежная компенсация детских обедов может вовсе не 
дойти до некоторых детей, поскольку выдаваться будет их родителям. К сожалению, среди них 
нередко встречаются и такие, которые вряд ли купят на эти деньги йогурты или фрукты для 
своих чад, предпочтя потратить их на собственные нужды. 

Несмотря на все экономические трудности, государство из года в год регулярно 
выделяет деньги на питание детей-чернобыльцев. Эти деньги позволяют кормить четверть 
миллиона ребят, на чьи судьбы и так выпало тяжкое испытание – они вынуждены жить на 
территориях, загрязнённых радиацией. И если кто-то из чиновников считает, что замена 
бесплатных обедов денежной компенсацией позволит сэкономить государственные деньги, ему 
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следует помнить и о том, что таким образом можно лишить питания сотни тысяч детей-
чернобыльцев, а заодно оставить без работы порядка 30 тысяч взрослых. 

Первоочередной задачей украинского государства является обеспечить подрастающему 
поколению все условия для того, чтобы они могли хорошо учиться и в будущем стать 
достойными гражданами своей страны. Образование, равно как и здравоохранение детей 
должны обеспечиваться любыми способами. Экономить можно и нужно на чем-то другом, 
благо, бессмысленных льгот в нашей стране хватает, но только не на этом. Ведь как будет 
учиться ребенок, если в школе он будет думать только о том, где бы поесть, представить 
нетрудно. И последствия этого могут быть самыми плачевными. 

http://obozrevatel.com/politics/16748-kto-hochet-otnyat-obedyi-u-detej-chernobyiltsev.htm 

Сергей Мищенко прощен полностью  

From-UA 

Бывший бютовец, а ныне внефракционный депутат Сергей Мищенко, которого СМИ 
связывают с семьей экс-генпрокурора Виктора Пшонки, получил полное прощение от новых 
властей. По сообщению информационного ресурса «Наші гроші», деятельность депутата в 
последние дни значительно активизировалась, и он самым активным образом принимает 
участие в процессах перераспределения денежных и власных потоков. 

Так, после удачной инициативы по ликвидации Министерства доходов и сборов (свой 
проект постановления о ликвидации Министерства, Сергей Мищенко объяснил тем, что 
«Миндох должен сдохнуть» - цитирует депутата издание), он потребовал немедленной смены 
руководства аэропорта «Борисполь». Параллельно с этим заявлением, группа неизвестных лиц 
провела захват строений аэропорта. По информации «Наші гроші», лица прибыли на захват на 
автомобилях Lexus и Mercedes Benz, и представились представителями Майдана. 

Вместе с тем, еще не так давно защитник Юлии Тимошенко Сергей Власенко называл 
Сергея Мищенко предателем. Причиной для такого заявления послужил законопроект 
Мищенко об отсрочке наказания для Юлии Тимошенко на время ее лечения за границей. На 
своей странице в фейсбук Власенко тогда написал следующее: «Сергей Мищенко, Вы лицемер, 
предатель, аморальный человек и достойный сын Вашего «отца» Генпрокурора Пшонки». 

Что касается связей бывшего бютовца с недавно сбежавшим из Украины Виктором 
Пшонкой, то здесь Сергея Мищенко с экс-генпрокурором связывает долгая продолжительная 
история. Не так давно, в конце прошлого года, газета «Вести» сообщала, что сын генерального 
прокурора, нардеп от Партии регионов Артем Пшонка, стал крестным отцом сына Сергея 
Мищенко. До этого в Верховной Раде Мищенко отказался голосовать за отставку генпрокурора 
Пшонки, что и стало, по свидетельству представителей «Батькивщины», причиной его 
передвижения вниз в предвыборных списках партии (тогда Сергей Мищенко оказался на 141 
месте), и как следствие – ухода из фракции. 

Назначение Виктора Пшонки на должность генпрокурора также прошло при участии 
Сергея Мишенко, тогда еще члена БЮТ. Перед тем как проголосовать «за», Мищенко объяснил 
свою позицию тем, что назначение Пшонки – это стабильность для тысяч работников 
прокуратуры и их семей, а самого Пшонку он лично знает как «глубоко верующего человека». 
«Спустя время Виктора Павловича (Пшонку – прим. ред.) будут называть «наш отец», а это 
стоит многих этих звезд на погонах», - сказал Сергей Мищенко перед голосованием в 
парламенте. 

Исключения из рядов оппозиции в тот раз не последовало, хотя Александр Турчинов, в 
то время заместитель лидера партии «Батькивщина» и заявлял, что фракция БЮТ даст оценку 
действиям своих депутатов, проголосовавших за назначение Виктора Пшонки генеральным 
прокурором. 

На последних выборах в Верховную Раду, как писал на своей странице в фейсбук Сергей 
Власенко, Мищенко прошел по мажоритарному округу под лозунгом «Я освобожу свой округ 
для Тимошенко, когда она выйдет из тюрьмы». Собирается ли в свете последних событий 
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Сергей Мищенко освобождать свой округ для Юлии Тимошенко, в настоящее время ничего не 
сообщается. 

http://www.from-ua.com/news/0594ea344ff43.html 

Блоги 

Олександр Бригинець: «Звернувся до прокуратури Оболонського району»  

Gazeta.ua 

Звернувся до Прокуратури Оболонського району м. Києва з проханням внести протест 
на проведення будь-яких будівельних робіт на прибудинковій території житлового будинку на 
пр. Героїв Сталінграда, 14-Б. 

Як повідомлялося, більше десяти років мешканці будинку, які проживають на просп. 
Героїв Сталінграду, 14-б Оболонського району м. Києва, борються з МЖК «Оболонь», з 
дозволу керівництва якого в будинку діє ненависний його мешканцям заклад громадського 
харчування «Акація», який почав будівельні роботи з розширення. 

Проте на моє звернення до КМДА за керівництва О.Попова, отримав відповідь, що 
«кафе не працює з літа, бо всередині приміщення проводиться ремонт, тому цілодобово 
спричиняти незручності людям не може». Це смішно, адже від ремонту шуму ніяк не менше, 
ніж від діяльності кафе. Щодо розміщення в будинку закладу харчування, то це, за словами 
КМДА, цілком дозволено. Але, якщо закон щось дозволяє, це не означає, що це обов’язкового 
треба робити. Тому, коли громада проти, то влада повинна почути громаду. 

Жителі скаржилися, що заклад працює цілодобово, через що оболонці протягом 10 років 
змушені жити у шумі, чути брутальну лайку, спостерігати постійні дебоші, які зчиняють 
відвідувачі закладу. Під вікнами будинку постійно палять цигарки. Біля закладу справляють 
потребу, на даху кафе та під вікнами збирається сміття, яке ніхто не прибирає, воно 
розкладається та смердить. 

Крім того, жителі будинку скаржаться, що влітку дах закладу харчування виділяє 
неприємний запах, що наштовхує на думку, що він зроблений з токсичних матеріалів. А 
вентиляція з кухні закладу громадського харчування, яка була встановлена на будинку без 
згоди мешканців, тільки підсилює сморід, змішуючись із запахом від куховарства. 

Оболонці неодноразово зверталися до служби допомоги киянам 1551, місцевої 
адміністрації, СЕС, міліції з вимогами забезпечити нормальне проживання мешканців будинку, 
проте окрім відписок не отримували ніякого результату. 

На жаль, скарги громади були проігноровані владою. Тому я вкотре звернувся до влади, 
щоб оболонці нарешті були почуті. 

http://gazeta.ua/blog/42321/poprosiv-obolonsku-prokuraturu-vinesti-protest-na-budivnictvo 

Олег Ляшко: «Усіх підіймайте - від пацанів до дідів!»  

корреспондент.net 

Сьогодні приїхав до Васильківського військкомісіаріату запалити бойовий дух. Був 
вражений кількістю справжніх чоловіків-патріотів, які добровільно висловили бажання 
захищати неньку-Україну. 

Закликав чоловіків збирати сили і боронити країну від смертельної небезпеки, яка 
нависла над Україною. Для Путіна головне - знищити Україну і принести сюди на штиках 
маріонетку-Януковича.  

Янукович - не просто вбивця, який дав команду вбити сотню наших побратимів. 
Янукович - це державний зрадник, це він звернувся до Росії, щоб Путін ввів війська в Україну, 
щоб повернутися собі владу. 
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Після Васильківського військкомісаріату навідався і до Печерського, що у  Києві.  
Побачив чимало патріотів, які висловили бажання боронити Україну від російських загарбників 

Закликав наших хлопців - героїв, козаків підіймати усіх - від пацанів до дідів! Під час 
Великої Вітчизняної війни на фронт йшли усі. Сьогодні у нас також є загроза великої 
вітчізняної війни за нашу рідну країну. Тому від малого до старого, хто здатен тримати зброю - 
всіх на облік!.. 

Народ і армія - єдині! Обов'язок кожного народного депутата сьогодні - підтримувати і 
допомагати захисникам Вітчизни. Ворог буде розбитий, перемога буде за нами! 

http://blogs.korrespondent.net/celebrities/blog/liashkooleh2/a134022 

Телебачення і радіомовлення 

Верховна Рада в режимі стендбай  

"Студія "1+1", ТСН 

Лідія ТАРАН, ведуча: Верховна Рада зараз в режимі стендбай. Засідання призначене на 
завтра, але з огляду на події в Криму депутати готові зібратися позачергово. Збираються 
призначити членів переговорної групи, яка відбуде до Криму, ратифікувати угоду про 
фінансову допомогу ЄС у розмірі 610 млн. євро, йдеться саме про допомогу, а не про кредит, 
зайнятися призначенням суддів Конституційного суду і реагувати на поточну ситуацію. 
Зокрема обговорюють можливість блокувати на українсько-російських кордонах автобуси з 
підозрілими особами спортивної статури і встановити додаткові контрольно-пропускні пункти 
в Криму. 

Олег ТЯГНИБОК, лідер фракції ВО «Свобода»: «Що стосується закриття кордонів, це 
питання гостро зараз вже стоїть, воно і раніше вже стояло гостро. І я зараз не виключаю, що 
зараз буде розглядатися питання про, це стосується Криму, про те, щоб навіть були встановлені 
контрольно-пропускні пункти про що я говорив вже не на тих місцях, де є встановлений 
україно-російський кордон, а вже умовно кажучи це будуть прифронтові контрольно-пропускні 
пункти». 

Арсеній Яценюк: «Україна не віддасть Крим Росії»  

5 канал, Час новин 

Ведучий: Україна не віддасть Крим Росії. Про це заявив прем’єр Арсеній Яценюк після 
зустрічі із британським міністром МЗС Вільямом Хейком. Прем’єр наголосив, що жодних 
підстав для застосування сили проти мирних громадян і для введення російського військового 
контингенту в Автономію не було, немає і не буде. Відтак, зі слів керівника уряду, за те, що 
відбувається в Криму, винуватці понесуть відповідальність українських і міжнародних судах. В 
свою сергу британський міністр МЗС повідомив, що Об’єднане королівство надзвичайно 
стурбоване порушеннями проти незалежності, суверенності та територіальної цілісності 
України. За словами Хейка, британська делегація прибула до України, щоб обговорити шляхи 
допомоги. 

Арсеній ЯЦЕНЮК, Прем’єр-міністр України: «Ми звертаємося до Росії, ви не маєте 
права, переслідуючи свої інтереси, порушувати наші. Жодних підстав, підкреслюю – жодних 
підстав для застосування сили проти українців і проти мирних громадян в Україні, для введення 
російського військового контингенту не було, немає і не буде. І за ці дії також треба буде 
заплатити ціну. Крим ніхто нікому не віддасть. Те, що сьогодні відбувається в Криму, коли 
самопроголошена незаконна влада намагається націоналізувати українську державну власність, 
намагається роззброїти українські Збройні сили – за все треба буде нести відповідальність в 
український та міжнародних судах». 

Жозе Баррозу: «ЄС готує пакет допомоги Україні» 
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Ведучий: ЄС готує пакет допомоги Україні. Про це заявив президент Єврокомісії під час 
візиту до Берліну. Жозе Мануель Баррозу заявив, що ситуація в Криму не поліпшується, але ЄС 
разом із міжнародними партнерами готує пакет допомоги. Тим самим, йдеться в заяві, ми 
покажемо свою відданість суверенітету України, зазначив президент Єврокомісії і зазначив, що 
ЄС пропонує Україні підписати угоду про асоціацію із зоною вільної торгівлі. 

Жозе Мануель БАРРОЗУ, голова Єврокомісії: «Ми готуємо пакет допомоги Україні. 
Єврокомісія працює разом із МВФ, як я вже говорив раніше, ми пропонуємо Україні політичну 
та економічну інтеграцію в рамках угоди про асоціацію із зоною вільної торгівлі». 

Арсеній Яценюк: «Україна виконає усі вимоги Міжнародного валютного фонду»  

ICTV, Факти 

Лук’ян СЕЛЬСЬКИЙ, ведучий: Україна виконає усі вимоги Міжнародного валютного 
фонду, - заявив Прем’єр Арсеній Яценюк на зустрічі із бізнесменами. Він не розкрив усіх 
подробиць сьогоднішньої розмови із керівником МВФ Крістін Лагард аби не викликати 
надмірних очікувань. Місія ж Фонду починає працювати у Києві у вівторок. Водночас Прем’єр 
Росії Дмитру Медведєву Арсеній Яценюк заявив: "український уряд готовий до нової якості 
стосунків із північним сусідом. Наша країна підпише асоціацію з ЄС, а це дасть нові економічні 
можливості і Росії. Діловим колам Прем’єр запропонував самим визначитися із кандидатурою 
нового очільника Податкової інспекції. І це, - каже, - має бути людина із західною освітою. 
Арсеній Яценюк обіцяє – нова влада зробить усе аби захистити інвестиції, подолати корупцію, і 
провести жорсткі реформи. 

Арсеній ЯЦЕНЮК, Прем’єр-міністр України: "Цей уряд виконає всі вимоги 
Міжнародного валютного фонду. По тій простій причині, що у нас немає іншого виходу. Нам 
прийдеться провести найжорсткіші реформи, які стосуються в першу чергу соціального 
сектору, які стосуться підняття тарифів". 

Томаш ФІАЛА, президент Європейської бізнес-асоціації: "Треба, щоб уряд добився 
встановлення верховенства права та зробив приватну власність недоторканою. Наші бізнесмени 
одностайно закликають до повного викорінення корупції в Україні, зловживань розподілення 
державних коштів. Ми будемо спостерігати за цим процесом, і вимагаємо, щоб винуватців 
карали негайно". 

Верховна Рада у вівторок ратифікує угоду про фінансову допомогу Євросоюзу  

Телеканал новин "24" 

Кореспондент: Верховна Рада на засіданні у вівторок ратифікує угоду про фінансову 
допомогу Євросоюзу Україні у розмірі 610 мільйонів доларів. про це повідомив лідер фракції 
«Свобода» Олег Тягнибок після закритого погоджувального засідання Парламенту. Попри 
напружену ситуацію в країні, Парламент вирішив негайно укомплектувати Конституційний 
суд, в якому не вистачає 5 суддів, а також створити групу з депутатів, які будуть вести 
переговори з РФ. 

Олег ТЯГНИБОК, лідер фракції ВО «Свобода»: «У зв’язку з такою ситуацією, яка 
склалася в Україні, просто так виглядає, що бачите, кожну годину ситуація змінюється. Ми вже 
бачимо, що в нас є проблема з кордонами, ми бачимо, що через українські кордони 
безперешкодно можуть проходити російські провокатори, шпигуни. Відповідно, нам треба 
обдумувати ситуацію щодо встановлення КПП. Так що, до завтра, до ранку може бути все по 
іншому. Тому і порядок денний може бути іншим». 

Сергій СОБОЛЄВ, заступник голови фракції ВО «Батьківщина»: «Прийнято рішення і 
дана згода всіма фракціями створити робочу групу з представників фракції, саме народних 
депутатів України, яка негайно вийде на територію РФ для проведення консультацій з 
депутатами Державної думи і ради федерації РФ». 
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Кореспондент: У Парламенті також створили експертну групу депутатів більшості, яка 
погоджуватиме всі питання порядку денного з Кабінету міністрів. Також депутати працюють 
над новим мовним законом. Завтра депутати зберуться на чергове засідання Ради. 

Лондон занепокоєний  

Кореспондент: Лондон занепокоєний посяганням Росії на територіальну цілісність 
України та готовий надати економічну допомогу Києву. Про це під час зустрічі з головою 
Верховної Ради Олександром Турчиновим та прем’єр-міністром Арсенієм Яценюком повідомив 
міністр закордонних справ Великобританії Вільям Хейг. Хейг зазначив: те, що відбувається в 
Криму – це порушення суверенітету України. Проти дій російської сторони виступив світ, і 
міжнародна спільнота вживатиме рішучих заходів, аби припинити це, - наголосив дипломат. 

Вільям ХЕЙГ, міністр закордонних справ Великобританії: "Це не метод вести 
міжнародні справи у ХХІ столітті. Це неприйнятний спосіб поведінки. Можливо, що для Росії 
буде ціна і наслідки всього цього, якщо не буде знайдено рішення, яке задовольнить сторони. 
Разом з тим, ми тримаємо всі дипломатичні канали відкритими для Росії. Ми хочемо змусити 
Росію говорити безпосередньо з українською владою". 

Арсеній ЯЦЕНЮК, прем’єр-міністр України: "Ми вимагаємо від Російської Федерації 
відвести свої війська, бо це абсолютно зрозуміло, що Росія захоплює українську територію без 
жодних на те причин. Ми захищаємо і будемо захищати права меншин. Ми вільно говоримо 
російською, український уряд. Кожен громадянин Росії під захистом держави". 

Кореспондент: Як повідомив Хейг, Лондон виділяє 10 мільйонів фунтів для термінової 
допомоги Києву. Ці кошти повинні піти на проведення економічної та політичної реформ. Для 
обговорення питання до України прибуде група британських експертів. 

Ситуацию в Крыму в Верховной Раде обсуждали в закрытом режиме  

Интер, Подробности 

Анастасия ДАУГУЛЕ, ведущая: Ситуацию в Крыму депутаты Верховной рады сегодня 
снова обсуждали в закрытом режиме. Без прессы. Лидеры парламентских фракций собрались на 
согласительный совет в кабинете спикера Александра Турчинова. По итогам встречи к 
журналистам вышли Олег Тягнибок и Сергей Соболев. Они рассказали, что в связи с непростой 
ситуацией на полуострове депутатов попросили не покидать столицу. Чтобы в любое время 
можно было созвать сессию парламента. А в ближайшее время в Верховной раде создадут 
группу, которая поедет в Москву на переговоры с парламентариями Госдумы и Совета 
Федераций для решения крымской проблемы. Также Верховная рада на этой неделе планирует 
ратифицировать соглашение о выделении Евросоюзом финансовой помощи Украине в размере 
610 миллионов евро и утвердить новый состав Конституционного суда Украины. 

Олег ТЯГНИБОК, народный депутат Украины, лидер фракции "Свобода": «Парламент 
мусить бути готовий в будь-яку разі оперативно збиратися, щоб підтримати усі рішення, які 
можуть бути ухвалені РНБО. Ми бачимо, що у нас є проблема з кордонами. Ми бачимо, що 
через українські кордони безперешкодно можуть проходити російські провокатори, шпигуни, 
відповідно, нам потрібно обдумувати ситуацію щодо встановлення контрольно-пропускних 
пунктів. Так що до завтра до ранку все може бути по іншому і порядок денний може бути 
іншим». 

Сергей СОБОЛЕВ, народный депутат Украины, фракция "Батьківщина": «Наші дії в 
парламенті повинні бути адекватні тим подіям, які відбуваються на вулицях і в світовій 
спільноті. Тому ми прийняли рішення, що кожне питання порядку денного, повинно бути 
питання, яке допомагає вирішувати кризу, а не її поглиблює». 

Гість в студії – Іван Стойко, народний депутат, фракція ВО "Батьківщина"  

ТВі, Сьогодні 
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Тетяна БУДЬ, ведуча: Останні події обговоримо з нашим гостем – нашим гостем, 
депутатом фракції ВО Батьківщина, Іваном Стойком. 

Віталій ПІВОВАР, ведучий: Зараз багато хто говорить про консолідовану роботу 
Верховної Ради. Скажіть будь ласка, хто сьогодні з депутатів був в Криму? 

Іван СТОЙКО, народний депутат, фракція ВО "Батьківщина": "У нас по-перше, було 
засідання комітету з питань національної безпеки та оборони. Ми обговорювали ситуацію, 
зокрема чітко по Криму. Всі силовики були на комітеті. Відверто кажучи, я не знаю, хто зараз 
там знаходиться. А якщо говорити про завтрашній день, то формується група переговорників 
саме з Російською Федерацією. Від Верховної ради, і я думаю, що якщо буде добра воля на це 
Кремля, то наші депутати вилетять мабуть в Росію або десь на нейтральній території будуть 
зустрічатися". 

Віталій ПІВОВАР, ведучий: Про що ви збираєтесь з ними говорити? Власне, які 
результати сьогоднішнього засідання комітету? 

Іван СТОЙКО, народний депутат, фракція ВО "Батьківщина": "Ми внесли пропозиції 
виконувачу обов'язків президента по тих нагальних питаннях, які стосуються сьогодні саме 
нинішньої ситуації. Це і матеріальне забезпечення і термінове фінансування Збройних сил 
України, яке не проводилось останніми роками. Звичайно, багато тактичних питань, які тут 
обговорювати в студії мабуть не доречно, бо вони стосуються таємниць". 

Віталій ПІВОВАР, ведучий: Знаєте чому ми почали з цього питання? Тому що нам 
пишуть багато глядачів. І вони запитують, якщо українська влада громадян, які є в Криму, чому 
вся українська влада теперішня в Києві сидить, а в Криму немає нікого з їхніх представників. 
Ніхто не говорить з населенням Криму. Ніхто не переконує їх в тому. Не те що переконує, ніхто 
не розказує їм де правда, де неправда. 

Іван СТОЙКО, народний депутат, фракція ВО "Батьківщина": "Я думаю, що там мають 
бути депутати, які обрані від округів кримських. А також все представництво від фракцій. Але 
ви бачили, коли приїхав Петро Порошенко туди, його не пустили не тільки в парламент, а 
взагалі до спілкування. Тобто ми повинні розуміти, що сьогодні ситуація яка є в Криму, це 
спецоперація, підготовка якої велась дуже довгий час. Тому сьогодні говорити про ситуацію 
виїзду депутатів і таке інше, мені видається…" 

Тетяна БУДЬ, ведуча: Тобто депутати від Батьківщини, зокрема, які є, кримчанами 
самими обраними від округів вони не їздять у Крим, і не проводять там роботу? 

Іван СТОЙКО, народний депутат, фракція ВО "Батьківщина": "Чому не їздять? Андрій 
Сенченко був. Багато їздять, звичайно що їздять". 

Тетяна БУДЬ, ведуча: Він зараз там? 

Іван СТОЙКО, народний депутат, фракція ВО "Батьківщина": "Він зараз тут уже в Києві. 
Я думаю, що там сприйняття, знаєте, провокативні завжди будуть до опозиційних, а сьогодні і 
владних кандидатів. Звісно, що було б добре, аби там і регіонали були і інші структури 
партійні, які там не тільки сприймаються, але і мають депутатів і місцевих рад і депутатів 
Верховної ради. Говорити про те, що депутати бездіють неможливо. Тому що нам важливо 
зараз приймати ті постанови, які ми приймаємо у цей, я би сказав, військовий час. Ви знаєте, що 
ми щоденно практично засідаємо, якісь перерви робимо. Але депутати, зокрема, Верховної ради 
повинні знаходитись, останнім часом, є вказівка, в Києві, для того, аби у будь-який момент ми 
могли зібратися і прийняти ті чи інші рішення". 

Віталій ПІВОВАР, ведучий: А які рішення допомогли конкретно кримському народу 
рішення Верховної ради України? Можете назвати, просто пояснити людям, які зараз дивляться 
і не розуміють. От що депутати роблять в Києві для того, щоби там в Криму залагодити 
конфлікт. Можете просто не нам, а людям пояснити? 

Іван СТОЙКО, народний депутат, фракція ВО "Батьківщина": "Я вам кажу наступне: що 
сьогодні ми робимо усе, аби Україну не порвали на частини. Перше. Друге – ми говоримо і 
звертаємось до світу, для того, аби світ сьогодні допомагав Україні, яка один на один 
залишилася із Путіним диктатором, я би назвав його сучасним Гітлером. Тому говорити що ми 
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зробили чи не зробили – це не варто на мою думку. Ми сьогодні робимо все, аби зберегти 
державу, по-перше". 

Віталій ПІВОВАР, ведучий: Я питаю просто що. Ви кажете все, а що все? Де ці рішення? 

Іван СТОЙКО, народний депутат, фракція ВО "Батьківщина": "Ви не знаєте, скільки ми 
постанов прийняли саме по врегулюванню ситуації в Криму. Дуже багато постанов щодня ми 
приймали. Позачергові сесії проводили і таке інше. Тобто говорити про те, от що ви конкретно 
прийняли… Іде мова, якщо говорити про конкретику, Кабмін, наприклад, виділив 400 мільйонів 
для стабілізації ситуації в Криму". 

Віталій ПІВОВАР, ведучий: Ну це Кабмін. 

Іван СТОЙКО, народний депутат, фракція ВО "Батьківщина": "А парламент це 
законодавчий орган, він приймає постанови у такій ситуації. Звичайно, що ми приймаємо 
звернення і закони, які врегульовують ситуацію в Україні. Стосовно кримської ситуації, тут 
сьогодні і вчора взагалі декілька днів говорять не тільки Україна, а весь світ. Конкретно для 
кожного зробили, то ми взагалі і не очікували тої ситуації, інтервенції, яка сьогодні є, розумієте. 
Нам приходиться працювати, я уже говорив, під час військового стану, можна сказати. Тому 
що, скажімо, війна уже почалася, тільки без застосування зброї, локальна війна". 

Тетяна БУДЬ, ведуча: Чи варто очікувати реальних дій якихось із заходу? Ми чуємо їхні 
заяви, вони все говорять-говорять, революція. Аж поки самі українці не встали, і фактично, не 
переламали все на свій бік. Тоді вже почались якісь конкретні дії зі сторони Європи. А чи зараз? 

Іван СТОЙКО, народний депутат, фракція ВО "Батьківщина": "Ви бачите, що сьогодні 
зранку і зараз засідають різні інституції європейські. І Сполучених штатів. Очікується заява 
Обами. Я не знаю, їхав сюди, можливо вона вже є. Є звернення або заява Ради міністрів 
Європейського союзу, ОБСЄ вилітає до нас, буде Джон Керрі. Тобто весь світ летить сюди. Ми 
запропонували, до речі Верховній раді різноманітні тут у нас, на території України наради 
різних інституцій. Я думаю, що це доречно. Бо якщо пролунає перший постріл, тоді його вже не 
зупиниш". 

Віталій ПІВОВАР, ведучий: У мене таке просте питання. Хто може гарантувати безпеку 
громадян у Криму? 

Іван СТОЙКО, народний депутат, фракція ВО "Батьківщина": "Сьогодні Крим 
окупований, тому українська влада, яка заблокована, всі адмінбудівлі і військові частини, важко 
говорити про безпеку у Криму. Власне, з того все починалось, що начебто Росія бере під 
контроль тих, кого затискають у Криму. От це псевдо інформація, яка вилилась у введення 
військ на територію України. Говорити про безпеку я думаю що сьогодні по-перше самі 
громадяни організовуються, ви бачите по Криму, і як вони відстоюють свої права. Вони 
сьогодні уже не сплять, не ховаються. Ми бачимо навіть, як вони стають щитом під частинами, 
де знаходяться українські військові. Там діють мародери і такі псевдо якісь от Аксьонови, 
псевдо-прем'єри, які намагаються створити із Криму нову Абхазію". 

Віталій ПІВОВАР, ведучий: Чи такого не буде завтра в Харкові, в Донецьку чи в 
Луганську? 

Іван СТОЙКО, народний депутат, фракція ВО "Батьківщина": "Воно вже почалося. Ви 
бачили сьогодні в Одесі, в Донецьку і інших областях. Але цей сценарій він повинен 
провалитися в Україні з декількох причин. По-перше, ми знаємо зараз, і бачите, на сході 
України робимо, в Одесі протистояння, але ми виграли його. В Донецьку, до речі, теж зараз 
легітимні є органи влади. У Луганську, у Харкові і таке інше. При тому ми знаємо, що Росія 
вишикувала вже свої війська по периметру з кордонами України. Тобто план захоплення 
України діє, він не відмінений. Говорити про те, що сьогодні давайте гарантувати, та нам з вами 
ніхто на гарантує безпеку, ми сидимо в цій студії, розумієте. Ми справді сьогодні в Україні 
належимо до тої категорії людей, котра знаходиться взагалі в небезпеці. І тому я думаю, що ми 
всі разом сьогодні в Україні повинні робити все, аби вона була єдина, цілісна. І до речі, 
дякуючи журналістам всіх каналів. Я продивися всі канали, фактично українські канали всі 
говорять правдиву інформацію. Тобто тут можна говорити про солідарність". 
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Тетяна БУДЬ, ведуча: Чи доходить вона до Криму? В Криму ж зараз фактично 
відбувається інформаційна блокада, відмикають українські незалежні канали. 

Іван СТОЙКО, народний депутат, фракція ВО "Батьківщина": "Не тільки інформаційна. 
Вони планують ввести і блокаду енергетичну і таке інше. Тобто це спланована акція, яка буде 
продовжуватися до тих пір, поки весь світ не зупинить Путіна. Щоб ми розуміли, що це не 
просто так. Кинуті великі кошти, кинуті великі сили. До речі, близько 10 000 уже знаходяться 
зараз в Криму. Літальні апарати, кораблі. Тобто все робиться миттєво, вони думали що 
зачистять до 3-го, до сьогоднішнього дня Крим від українських солдатів. Цього не сталося". 

До Небесної сотні відійшов іще один боєць 

Віталій ПІВОВАР, ведучий: До Небесної сотні відійшов іще один боєць. 26-річний 
Артем Мазур отримав поранення 18 лютого під час сутичок у Маріїнському парку. Уламки 
гранати проламали йому череп, і після поранення Артем перебував у комі. Після прощання на 
Майдані загиблого поховають у Хмельницькому. 

Тетяна БУДЬ, ведуча: Загалом від початку сутичок 30 листопада минулого року в 
Україні загинуло 95 осіб. Про це сьогодні повідомило Міністерство охорони здоров'я України. 
Тим часом на Фейсбук сторінці Євромайдан затримані і зниклі, активісти повідомляють – досі у 
списку зниклих безвісти перебувають 316 осіб. 

Народні депутати працюватимуть у безперервному режимі 

Тетяна БУДЬ, ведуча: Народні депутати працюватимуть у безперервному режимі. 
Принаймні доки ситуація в Криму не стабілізується. Про це заявив лідер фракції ВО "Свобода" 
Олег Тягнибок. Мовляв мобілізація зачепила не тільки військових, а і народних обранців. Тож 
депутати не покидатимуть столицю, і за необхідності повинні будуть з'явитися до сесійної зали 
Верховної ради. От тільки чи відкриються двері парламентської зали і для журналістів, поки 
невідомо 

Віталій ПІВОВАР, ведучий: Уже 2 дні депутати працюють у закритому режимі. І про 
домовленості розповідають вибірково і постфактум. Про що вони говорили сьогодні розкаже 
нам зараз Аліна Мазур. Чи збираються хоч якось депутати реагувати на ситуацію в Криму. Нам 
щойно повідомив наш гість про те, що вони роблять і ухвалюють якісь рішення. Чи є серед тих 
рішень, які на завтрашньому порядку денному, рішення по Криму? 

Аліна МАЗУР, кореспондент: Якщо депутати приймають якісь рішення, то журналістам 
про це вони не кажуть. Буквально годину назад до журналістів у Верховній раді вийшов спікер і 
в.о. президента України Олександр Турчинов. Він наголосив про те, що українцям варто 
зберігати єдність, і не піддаватися на будь-які провокації. Однак якогось чіткого плану щодо 
військової окупації в Криму він не озвучив. Дійсно, за всі роки незалежної України, 
парламентські засідання ще ніколи не були закритими. Народні депутати пояснюють це тим, що 
ситуація в країні досить складна. Мовляв бояться поширення дезінформації. Таким чином ще 
більше провокацій в Країні на півострові Крим, зокрема. Крім того, у засіданнях участь беруть 
представники Ради національної безпеки і оборони України, а також СБУ. Тож цілком логічно, 
що переговори таємні. Щоправда вже від завтра парламент працюватиме у звичному режимі. 
Принаймні так обіцяють народні обранці. 

Юрій ДЕРЕВ'ЯНКО, народний депутат, позафракційний: "Треба зараз обговорити 
питання і скоординувати дії Верховної ради, яка складається сьогодні із фракцій і груп, для 
того, щоби було менше піару на погоджувальних радах, як ви знаєте, як це часто буває, а 
більше конструктивної роботи. Дуже важливо, на мій погляд, зараз давати позитивні меседжі. І 
навіть не скільки позитивні, скільки такі, які не створюють ні паніку, ніяких інших 
неправильних сигналів для того, щоби зберігати у суспільстві спокій, для того, щоби ті люди, 
які дійсно можуть впливати на вирішення цієї проблеми, розв'язання цієї кризи могли б 
працювати і не збуджувати людей, і не збуджувати всіх навколо". 

Аліна МАЗУР, кореспондент: Сьогодні ж нардепи обговорювали роботу парламенту на 
завтра. До порядку денного збираються включити ще однин законопроект про скасування 
депутатських пільг. Документ щодо кадрових питань у Конституційному суді, створення 
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спеціальної робочої групи для переговорів із Держдумою Російської Федерації. Крім того 
завтра парламентарі Збираються відновити переговори з ЄС щодо грошової допомоги. 

Олег ТЯГНИБОК, голова фракції ВО "Свобода" у ВР: "Я номеру вам не скажу, це те, що 
стосується 610 мільйонів Євро, які мали би бути в якості безоплатної допомоги, перераховані на 
рахунки українського уряду". 

Аліна МАЗУР, кореспондент: Щоправда порядок денний на завтра може бути змінений. 
Зокрема можливо вже завтра парламентарі розглянуть питання створення додаткових 
контрольно-пропускних пунктів з Російською Федерацією. Мовляв враховуючи ситуацію в 
Криму, такі зміни просто необхідні. 

Олег ТЯГНИБОК, голова фракції ВО "Свобода" у ВР: "Що стосується Харківських угод, 
юридична частина зараз вже готується. Інша справа, що це є питання політичного характеру, і 
як тільки буде необхідність в ухваленні цього рішення, воно зразу буде ухвало. Я не виключаю, 
що зараз буде розглядатися питання про, це стосується Криму, про те щоби, навіть були 
встановлені контрольно-пропускні пункти, про що я говорив, вже не та тих місцях, де є 
встановлений україно-російський кордон, а вже, умовно кажучи, це будуть прифронтові 
контрольно-пропускні пункти вже в інших місцях, там де українські прикордонники зможуть 
контролювати ситуацію". 

Аліна МАЗУР, кореспондент: Та крім українських кордонів треба укріплювати і кордони 
інформаційні. Зокрема Микола Томенко, голова комітету ВР з питань свободи слова просить 
телевізійників не транслювати російські канали. З такою заявою нардеп звернувся до всіх 
українських кабельних мереж. Йдеться про ті телеканали, які відкрито розпалюють ворожнечу 
між українцями та росіянами. Крім того, Томенко вирішив проінформувати населення України 
про кримську владу. Мовляв у напруженій ситуації там винні саме тамтешні політики. 

Микола ТОМЕНКО, голова комітету ВР з питань свободи слова: "Я хочу, щоби 
кримчани знали, і всі мешканці України знали, що ми розраховуємося за політичних і 
бізнесових шахраїв, розраховуємося життям людей і територією України. Товариш 
Константінов, який сьогодні розповідає, як треба з Росією жить, набрався кредитів Російської 
Федерації, в російських банках і став банкрутом. Для того щоби знайти механізми як пізніше 
повертати кредити, які він набрався, і як будувати будинки, бо в людей теж гроші взяв, він 
вирішив піти на поступки Росії, і сказав, що ми можемо Кримом розрахуватися. Чи за 
спеціальною діяльністю теперішнього так званого прем'єр-міністра Аксьонова, який по всіх 
картотеках з кличкою Гоблін проходив по кримінальних справах". 

Крымские события – главная тема заседания СНБО  

ТРК "Украина", События 

Евгений МИХИН, ведущий: В кулуарах поговаривают, что это может быть как создание 
дополнительных контрольно-пропускных пунктов на границах Украины, так и расторжение 
харьковских соглашений, которые регулируют пребывание российского Черноморского флота в 
Крыму. Что же касается самого конфликта, то министр энергетики сообщил: российские 
чиновники требуют от Украины отключить полуостров от общенациональной системы 
энергоснабжения. Это, по словам Юрия Продана, может привести как к техногенным 
катастрофам, так и полному обесточиванию Крыма. Заявление сделал и секретарь СНБО. Он 
опроверг информацию о предательствах среди силовиков. 

В Крыму готовится провокация с убийством российских солдат 

Евгений МИХИН, ведущий: В Крыму готовится провокация. По информации 
правоохранителей , этой ночью на полуострове неизвестные, цитирую: "под видом украинской 
стороны, планируют убить трех-четырех российских солдат для того, чтобы легитимизировать 
введения российских войск на территорию Украины", – конец цитаты. Об этом сообщил 
заместитель министра внутренних дел Украины Николай Величкович. 

Николай ВЕЛИЧКОВИЧ, заместитель министра внутренних дел Украины: "Ми би 
хотіли, щоб ці люди схаменулися, тому що таким чином ви провокуєте кровопролиття, якого 
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немає в Криму. Ми закликаємо вас – схаменіться. Ми закликаємо вас – зупиніться. І 
найважливіше – майте на увазі, що ситуація моніториться. Ситуація контрольована, і ми 
відслідковуємо. І всі винні, хто буде причетний до цього, будуть покарані". 

Офицеры ВМС Украины остались верными присяге 

Евгений МИХИН, ведущий: Денис Березовский, бывший командующий ВМС Украины, 
который вчера поддержал вторжение российских войск на территорию Украины, под охраной 
казаков ворвался в штаб военно-морских сил Украины в Севастополе и потребовал от 
командующего состава перейти на сторону России. Но контр-адмирал Сергей Гайдук, 
назначенный командовать военно-морскими силами, вместо этого присягнул с офицерами на 
верность украинскому народу. 

Татьяна ОСАДЧАЯ, корреспондент: Утро, штаб военно-морских сил Украины. 
Офицерский состав слушает обращение командующего военно-морских сил Украины Сергея 
Гайдука. 

Сергей ГАЙДУК, и. о. командующего ВМС Украины: "О 8 годині 30 хвилин відбулась 
спроба захоплення командування військово-морських сил. Ми залишаємося відданими присязі 
народу України, виконуємо свій конституційний обов’язок. Питання щодо переприйняття 
присяги не стоїть. Тимчасово виконуючий обов’язки командувача військово-морських сил 
контр-адмірал Гайдук. Честь маю". 

Татьяна ОСАДЧАЯ, корреспондент: Бывший командующий ВМС Денис Березовский, 
когда поет гимн, даже честь не отдает. Вот ответ предлагает присягнуть на верность крымской 
власти и обещает деньги. Чтобы определиться, дает офицерам сутки. 

Денис БЕРЕЗОВСКИЙ, бывший командующий ВМС Украины: "Питання щодо флоту 
Автономної Республіки Крим стає – в тому же складі військово-морські сили залишаються, з 
такою ж назвою, з таким же точно складом, з забезпеченням підвищеним, гарантується зарплата 
на рівні Чорноморського флоту Російської Федерації, і це ви маєте відчути прямо на цьому 
тижні". 

Сергей ГАЙДУК, и. о. командующего ВМС Украины: "Капітан третього рангу 
Березовський звільнений з лав Збройних сил України. Проти нього Генеральною прокуратурою 
порушено кримінальне провадження". 

Татьяна ОСАДЧАЯ, корреспондент: Но Березовский еще верит – среди офицеров 
найдутся те, кто будут служить крымской власти. За экс-командующим так никто и не пошел. 
Офицеры определились сразу – они остаются в рядах Вооруженных сил Украины. 

НАТО підтримує цілісність України  

Перший дiловий, Новини  

Анастасія МАРЧЕНКО, ведуча: НАТО підтримує цілісність України. Про це заявив 
Генеральний Секретар Альянсу Андерс Фог Расмуссен по закінченні екстреного засідання на 
рівні міністрів оборони країн-членів НАТО. Тут закликали Москву поважати власні 
забов’язання, згідно зі статутом ООН та ОБСЄ про заборону зазіхань на цілісність іншої країни 
і наполягли на негайному виведені військ із України. 

Андерс Фог РАСМУССЕН, Генеральний Секретар НАТО: "Україна цінний партнер для 
НАТО і один із засновників партнерства заради миру. Союзники продовжуватимуть надавати 
підтримку українському суверенітету, незалежності, територіальній цілісності та праву 
українського народу самому визначати своє майбутнє без втручання зовні". 

Суд скасував розпорядження Кабміну про припинення підписання Угоди про 

асоціацію між Україною та ЄС та визнав тодішні дії Кабміну протиправними 

Анастасія МАРЧЕНКО, ведуча: Суд скасував розпорядження Кабміну про припинення 
підписання Угоди про асоціацію між Україною та ЄС та визнав тодішні дії Кабміну 
протиправними. Про це повідомив один із позивачів у справі – директор юридичної компанії 
Станіслав Батрин. Окрім того, рішення суду фактично відкриває дорогу до кримінального 
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переслідування всіх підписантів скасовано розпорядження. Нагадаю, 21 листопада минулого 
року Кабмін призупинив підготовку до підписання Угоди про Асоціацію з ЄС, що стало 
причиною масових протестів по всій Україні. 

У Верховній Раді створять групу, яка про врегулювання ситуації в Криму  

Кореспондент: У Верховній Раді створять групу, яка про врегулювання ситуації в Криму 
домовлятиметься з російськими парламентарями. Поки ж депутати отримали вказівку не їхати 
за межі Києва, щоб у будь-який момент терміново з’явитися у Раду. Про це заявив лідер фракції 
«Свобода» Олег Тягнибок. Він наголосив, що Парламент має бути готовим ухвалити рішення 
РНБО. Поки ж наступне засідання Парламенту призначено на 10 годину ранку у вівторок. 
Серед основних питань, які планують розглянути – ратифікація угоди з ЄС, яка дозволить 
отримати у бюджет 610 мільйонів євро, доукомплектування складу КС та створення робочої 
групи для переговорів з Росією. 

Олег ТЯГНИБОК, голова фракції ВО «Свобода»: «Депутати знаходяться тут в Києві, 
оперативно вони готові зібратися. І зібратися не просто для проведення зборів, а зібратися 
більше 226, щоб це був кворму і ухвалювати необхідні оперативні рішення для українського 
суспільства і адекватні до ситуації». 

Секретар РНБО Андрій Парубій: «План Росії провалений»  

Радіо Свобода, Свобода сьогодні 

Президент Росії Володимир Путін налаштував світ проти себе і опиниться в міжнародній 
ізоляції, заявив секретар РНБО Андрій Парубій. 

«Я впевнений, що план Росії… вже провалений, я впевнений, що ми можемо утримати 
територіальну цілісність і суверенітет нашої держави. Весь світ сьогодні став на бік України і 
насправді Путін, який готував таку блискучу перемогу над Україною, сам сьогодні опиниться в 
повній міжнародній ізоляції», – сказав Парубій журналістам у парламенті. 

«Росія готувала в Україні сценарій, як у Грузії. Вони просто провокують на постріли, на 
силовий сценарій», – заявив секретар РНБО і додав, що українські військовослужбовці 
стримують провокування конфлікту. 

За словами Парубія, російська влада планувала провести свою операцію не лише в 
Криму, а й на сході та півдні України, але їм це не вдалося. 

Парубій зауважив, що напередодні в РНБО відбулося перше засідання оперативного 
штабу за участі представників усіх силових відомств, де були визначені ключові ризики та 
варіанти виходу з них. 

«Зараз у мене о четвертій годині в РНБО буде знову проходити штаб. Кожного дня ми 
збираємо представників усіх силових відомств, і не лише силових, але й правоохоронних 
органів, всі органи, які займаються національною безпекою й обороною», – сказав секретар 
РНБО і додав, що розробляється спільний план дій і готуються рекомендації для 
головнокомандуючого армією. 

1 березня Рада федерації Росії одностайно прийняла пропозицію президента Росії 
Володимира Путіна про введення військ до України. 

Також у Криму з 27 лютого російські військові блокують роботу військових частин, 
прикордонні пости, чинять тиск на прикордонників і військовослужбовців. 

 


